



COLUMNA INVITADA

# Caos causó en Honduras empresa mexicana

Dicha empresa fue contratada por el Consejo Nacional Electoral (CNE) de Honduras para producir y distribuir boletas electorales, urnas translúcidas



ADRIANA MORENO

viernes, 21 de marzo de 2025 - 00:23 hs



Adriana Moreno Cordero / Columna invitada / Opinión El Heraldo de México Foto: Heraldo de México

Estamos ya en la cuenta regresiva para las elecciones judiciales y el Instituto Nacional Electoral (INE), que encabeza Guadalupe Taddei, debe estar muy atento no solo a nivel nacional, sino también, más allá de nuestras fronteras, esto porque en las elecciones primarias que se realizaron el 9 de marzo en Honduras en las que compitieron candidatos de los partidos Libertad y Refundación, (Libre), Nacional y Liberal, se generó todo un caos gracias a la empresa mexicana Plásticos y Metales MYC, S.A. de C.V., que se dedica a la fabricación de productos plásticos y metálicos.

Dicha empresa fue contratada por el Consejo Nacional Electoral (CNE) de Honduras para producir y distribuir boletas electorales, urnas translúcidas y paquetes de votación; sin embargo, Plásticos y Metales incumplió con los plazos establecidos lo que generó una crisis logística sin precedentes que puso en entredicho la legitimidad de los comicios hondureños.



El escándalo escaló porque las compras directas en el proceso de adquisiciones del CNE, han generado diversos cuestionamientos por falta de transparencia y rendición de cuentas.

Hay que subrayar que de las 10 compras directas registradas en el portal **Honducompras** del CNE, varias presentaron opacidad porque no se especifican montos ni detalles clave de las transacciones.

Pese a que múltiples procesos han sido cerrados, el ente no ha publicado los resultados ni a las empresas beneficiadas. Además, de las citadas 10 compras, solo cuatro han sido adjudicadas; dos de ellas vinculadas a servicios de conectividad, fueron otorgadas a las compañías Tigo y Claro, mientras que las otras dos fueron asignadas, ojo, de forma directa a: Automatiza Soluciones, SAS y a la empresa mexicana Plásticos y Metales, MYC, S.A. de C.V., éstas últimas sin contar con los registros como proveedor del Estado.

Habría que investigar lo anterior, amén del caos registrado el día de las elecciones en ciudades clave como Tegucigalpa y San Pedro Sula, donde los centros de votación reportaron retrasos de hasta 16 horas en la entrega de materiales.

Xiomara Castro, líder del partido Libre e importante figura de la oposición, responsabilizó a varias empresas de la crítica situación y a la empresa mexicana MYC por su negligencia que puso en jaque a la democracia hondureña.

En un comunicado oficial emitido por el Consejo Nacional Electoral de aquel país se apuntó directamente a Plásticos y Metales, MYC, por no haber cumplido con el cronograma acordado y ni siquiera se tomó la molestia de informar con oportunidad sobre los retrasos registrados.

Por toda respuesta, la referida empresa mexicana trató de evadir su responsabilidad bajo el escueto argumento de que se habían presentado “imprevistos logísticos”.

POR ADRIANA MORENO CORDERO

COLABORADORA

[morcora@gmail.com](mailto:morcora@gmail.com)